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EU cierra oficina de 
la era Trump enfocada 
en víctimas de 
delitos vinculados con 
migrantes

Este lunes, se llevó a cabo una reunión inicial de trabajo entre Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal electo de Puebla, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) y el Consorcio Universitario. A 4 meses de tomar las riendas de la Angelópolis, Rivera Pérez realizará mesas 
de diálogo permanente con diversos sectores para atender las demandas de la sociedad poblana. Foto: Especial

SE REÚNEN EMPRESARIOS Y CONSORCIO UNIVERSITARIO CON EDUARDO RIVERA

ESTADO / PAG.6

Incrementarán 
el perímetro de 
seguridad en el 
Socavón

CIUDAD / PAG.6

CDMX PIDE A ISRAEL 
DETENER A ROEMER

REGIONAL / PAG.13

Granjas Carroll 
de México dona 
13 mil kilos 
de carne al DIF 
estatal

La Fiscalía de la Ciudad de 
México pidió al gobierno de 
Israel la detención con fines de 
extradición del escritor Andrés 
Roemer, a quien se busca por 
los delitos de abuso sexual y 
violación. La fiscal informó que la 
solicitud se hace bajo el principio 
de reciprocidad internacional. PAG. 14PAG. 14
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 Investigadores del 
IFUAP emplean materiales 
emergentes en celdas solares

BUAP EXIGE JUSTICIA BUAP EXIGE JUSTICIA 
PARA CARLOS PORTILLO, PARA CARLOS PORTILLO, 

ASESINADO EN MANOS ASESINADO EN MANOS 
DE POLICÍAS DE XOXTLADE POLICÍAS DE XOXTLA

La solicitud para detenerlo es con fines de extradición a México donde La solicitud para detenerlo es con fines de extradición a México donde 
es investigado por los delitos de abuso sexual y violaciónes investigado por los delitos de abuso sexual y violación
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Las fuentes no renovables de 
energía (petróleo, carbón y 
gas natural) representan el 
88 por ciento de la oferta pri-
maria de energía en el mundo. 
No obstante, estos recursos 
son limitados y la creciente 
demanda de energía apunta a 
una crisis energética. Para en-
frentar el reto de generar en-
ergía de manera sustentable, 
investigadores del Instituto de 
Física de la BUAP (IFUAP) bus-
can materiales emergentes, 
de amplia disponibilidad y de 
nula toxicidad para aplicar en 
tecnologías fotovoltaicas.

Mou Pal, líder del Cuerpo 
Académico 250 “Materiales 
Avanzados” y responsable 
técnico de este proyecto, in-
dica que por sus propiedades 
ópticas y electrónicas el sulfu-
ro de cobre bismuto, Cu3BiS3, 
es considerado como candi-
dato emergente y sostenible 
para su uso como material 
absorbente en celdas solares 
de película delgada. Sin em-

bargo, este material aún no es 
muy explorado y actualmente 
existe poca investigación para 
conocer sus propiedades físi-
cas a mayor profundidad. Así, 
surgió la idea de iniciar este 

El compuesto Cu3BiS3 es 
un mineral que se encuentra 
en las minas de Wittichen, 
Baden, Alemania, por lo que 
recibe el nombre de Wit-
tichenite. Se encuentra for-
mado por cobre (Cu), bismuto 
(Bi) y azufre (S), los cuales 
son abundantes y no tóxicos. 
Además, es un compuesto ab-
sorbente de radiación solar en 
celdas fotovoltaicas, debido a 
sus propiedades semiconduc-
toras similares a los materi-
ales absorbentes 
utilizados en celdas 
comerciales.

La doctora Pal, 
nivel I del Sistema 
Nacional de Inves-
tigadores del Cona-
cyt, señala que para 

El socavón sigue dando nota y crece todos los días.

Tras el derrumbe de la casa ubicada cerca del 

socavón, este volvió a incrementar en dimen-

sión, actualmente su tamaño es de 122 metros 

en su eje menor, mientras que su eje mayor se 

mantiene en 126 metros, informó la secretaria de 

Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral.

La funcionaria explicó que el derrumbe de la casa ocurrió la 

noche del viernes pasado, cuando se escuchó un fuerte estruendo. 

Además, se detectaron nuevas fisuras en el terreno, por ello, el 

perímetro de seguridad se ampliará, con el propósito de evitar 

afectaciones.

Contra la naturaleza nada vale y los riesgos en Juan C: Bonilla 

crecen tofos los días.

Alumnos de la escuela de Artes Gráficas de la 

BUAP, familiares y amigos de Carlos Portillo 

se manifestaron y colocaron un altar en su 

memoria.

Resulta que este fin de semana Portillo, de 

30 años de edad, fue detenido en la zona de 

Xoxtla por alterar el orden público, sin embargo, 

cuando sus familiares llegaron a los separos ya estaba muerto 

y presentaba golpes en la cabeza.

Los familiares sospechan que Carlos fue golpeado durante su 

detención por los policías municipales de Xoxtla y posterior-

mente en las instalaciones de la comandancia. La muerte de 

Carlos fue descubierta cuando fueron a los separos por él para 

presentarlo ante un juez calificador.

Al saber la noticia los familiares han sostenido que los policías 

son los responsables y a través de redes sociales comenzaron 

una campaña para exigir justicia.

Saúl Gamboa Condado fue destituido de la Dirección 

de Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguri-

dad Pública estatal, luego de que en las últimas 

semanas fueron conocidos actos de corrupción 

por parte suya y de los policías a su cargo.

Este lunes, el gobernador Luis Miguel Barbosa 

informó que Gamboa Condado fue destituido desde el sábado, 

y adelantó que habrá muchas investigaciones, pero no dio más 

detalles acerca de este personaje que resumía el rap de sus ele-

mentos.

Circularon varios videos en donde se acusó a Gamboa Condado 

y a su gente, de cometer actos de extorsión e incluso de cobrar 

derecho de piso a bandas de extorsionadores, narcomenudistas 

y ladrones de transporte de carga.

La difusión de estos videos provocó un conflicto el viernes entre 

elementos de la GEDAI y otro grupo de la Policía Estatal, en las 

oficinas de la 9 Oriente, situación que requirió la intervención 

del Ejército.

A pesar de las diferentes alianzas que formó el 

Revolucionario Institucional (PRI) disminuyó 

en 75 por ciento el número de municipios en 

los cuales gobernaba, de acuerdo con los datos 

oficiales del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP).

En la pasada elección de 2018 el PRI ganó 76 pre-

sidencias municipales sin ninguna alianza y para las de este 6 

de junio únicamente obtuvo 19. En el proceso electoral anterior 

el PRI entonces ganó en dos municipios en alianza con Nueva 

Alianza, Zacatlán y Xicotepec.

Ahora, el tricolor se coaligó con Acción Nacional, el Partido de la 

Revolución Democrática, Compromiso por Puebla, Pacto Social 

del Integración y Nueva Alianza, y con ellos consiguió el triunfo 

en 38 municipios.

Aunque el PRI ganó 57 presidencias no consiguió tener la misma 

cantidad del proceso electoral pasado en el cual consiguió 76 

sin ninguna alianza.

El PRI perdió municipios como Ahuacatlán, Ahuazotepec, 

Aquixtla, Atzala, Ayotoxco de Guerrero, Caltepec, Caxhua-

can, Chiautla, Chietla, Chigmecatitlán, Chignautla, Chila de 

la Sal, Cohetzala, Guadalupe, Honey, Huehuetlán el Grande, 

Hueyapan, Hueytamalco, Ixcamilpa de Guerrero e Ixcaquixtla.

Entre las demarcaciones en las que el PRI logró mantener 

las presidencias municipales sin coaliciones se encuentran 

Nauzontla, Ocoyucan, Olintla, Petlalcingo y San Jerónimo 

Xayacatlán.
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Investigadores del IFUAP emplean 
materiales emergentes en celdas solares 

obtener este compuesto “nos di-
mos a la tarea de sintetizar este 
material en forma de película 

delgada, mediante 
un método quími-
co de bajo costo y 
un tratamiento tér-
mico posterior de 
apilamiento de dos 
películas delgadas 
que son sulfuro de 

bismuto y sulfuro de cobre”.
Mediante el uso de varias 

técnicas experimentales de 
caracterización, agrega, se 
llegó a la conclusión que el ma-
terial sintetizado se encuentra 
en fase pura y su composición 
química es la adecuada, por lo 
tanto, cumple con los criteri-
os básicos para utilizarlo como 
capa activa en celdas solares.

Sintetizaron sulfuro de cobre bismuto en forma de película delgada, mediante un método químico de 
bajo costo y un tratamiento térmico posterior. FOTO: 
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COVID-19: ANTICUERPOS PERDURAN 
12 MESES DESPUÉS Y AUMENTAN 
CON VACUNA
Los investigadores comprobaron que los anticuerpos 
continúan evolucionando en un periodo de 6 a 12 meses 
y que se potencian con la vacuna

LLAMAN A ‘CANCELAR’ A LOS ÁNGELES 
AZULES POR SUPUESTAMENTE 
PROMOVER LA PEDOFILIA

En redes sociales se llamó a “tener decencia” y nunca 
poner la canción ‘17 años’ de Los Ángeles Azules por 
supuestamente promover la pedofilia

MUERE EN INDIA EL PADRE 
DE LA FAMILIA MÁS NUMEROSA 
DEL MUNDO
Ziona Chana estaba casado con 39 mujeres, era padre 
de 94 hijos y contaba además con 33 nietos, una familia 
de más de 180 personas

Al cuestionar las actitudes del presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, contra la clase media mexicana, el panista Ricardo Anaya 
aseguró este lunes que el mandatario “quiere un país con millones de 
personas viviendo en la pobreza que dependan de él para poder comer”.

AMLO QUIERE UN PAÍS CON MILLONES 
DE POBRES  QUE DEPENDAN DE ÉL, 
ASEGURA RICARDO ANAYA
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DEL REPORTERO

Urge la reactivación y 
seguridad, dicen CCE y 
Consorcio
El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), dio a conocer que será el próximo 
miércoles cuando se reúnan con el pre-
sidente electo de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, donde será la primera reunión for-
mal como autoridad y los empresarios.

El presidente, Ignacio Alarcón Rodrí-
guez Pacheco, mencionó que hace unos 
días sostuvieron ya una reunión informal, 

-
mó y que se comprometió a trabajar si 
ganaba los comicios.

Adelantó que ya cuentan con un pro-
yecto para reactivar la economía en la 
entidad, por lo que en unos días lo darán 
a conocer.   

Finalmente, enfatizó que ya se traba-
jan con algunas propuestas de nombres 
para la Secretaría de Economía, pero 
que aún tienen que buscar el mejor per-

tema económico y que haya pasado por 
el sector privado para que haya una em-
patía al respecto.  ALMA MÉNDEZ

Puebla será la sede del 
repechaje final del periodo 
preolímpico de béisbol 
Tokio 2021 en el Parque 
Hermanos Serdán
La secretaría de Turismo, informó que, 
para regresar a las actividades sociales y 
productivas, por lo que del 22 al 26 de 

del periodo preolímpico de Béisbol Tokio 
2021, en el Parque Hermanos Serdán.

La titular de esta dependencia, Mar-
tha Ornelas, aseguró que el preolímpico 
se jugará entre 3 diferentes selecciones, 
Venezuela, República Dominicana y Ho-
landa, donde se podrá obtener el último 
pase para jugar en Tokio en el mes de 
agosto de este 2021.

Por lo que dijo que con este evento se 
abre una ventana para dar a conocer la 
oferta turística con el 50 por ciento de afo-
ro y con todo tipo de medidas sanitarias.

Por lo que se aseguró que es impor-
tante dar accesibilidad a los partidos de 
los Pericos de Puebla, por lo que el costo 
por cada juego es de 50 pesos y la venta 
por toda esta serie de juegos de repecha-
je es de 150 pesos y que se iniciarán a 
vender desde este lunes a partir de las 
5 de la tarde en las taquillas del estadio.

Para concluir, la secretaria de Turis-
mo, dijo que se espera la visita de 3 mil 
personas, donde además de contará con 
16 unidades que ofrecerán transporte 
nocturno, a diferentes puntos de la ciu-
dad de Puebla con un costo de 15 pesos 
y estarán dando servicio hasta la 1 de la 
mañana.  ALMA MÉNDEZ

Ahora que el presidente Andrés Manuel López Obrador tomó como 

deporte descalificar a la clase media mexicana por la cual, según 

él perdió Morena posiciones importantes, vale la pena revisar los 

siguientes datos.

El Instituto Nacional de Estadística e Informática es uno de los 

organismos públicos que ha estudiado a la clase media a detalle 

y estimó que, en 2020, no pasaba de 45 millones de personas.

Alrededor del 77 por ciento de la clase media vive en zonas urbanas 

y el INEGI le ha generado un retrato.

El Instituto apunta que, en un típico domicilio de clase media, hay 

al menos una computadora; son cuatro personas las que usual-

mente integran una familia; tienen por lo menos una tarjeta de 

crédito, gastan notoriamente en alimentos preparados fuera de 

casa y al menos tiene bachillerato quien lidera a dicha familia.

Evalúa, una consultora de la Ciudad de México, estimó en 2020 

que la clase media en México debe obtener al menos 16 mil pesos 

mensuales para mantenerse en tal estrato. 

Por su parte, el INEGI ha estimado que la clase media en México 

crecía alrededor de un tres por ciento al año, pero en 2021 no 

ocurrirá ni remotamente tal escenario.

Todo lo contrario, hay un claro deslizamiento que confirma la 

desaparición de una franja de la clase media, por el Covid-19 y el 

pésimo manejo económico de la pandemia.

Empero, Evalúa ya lanzó la alerta. Estimó que para finales de 2021 

la clase media en México no sobrepasará los quince millones de 

personas y que el resto se irá directamente a la pobreza.

Éste es el retrato de los que votaron en masa contra las propues-

tas y políticas de Andrés Manuel López Obrador y sus diputados 

federales, el pasado 6 de junio.

El valor principal de la clase media es producir riqueza alrededor 

suyo, ya sea con un pequeño negocio o despacho, pero, sobre 

todo, alimentando el IVA que el Estado recauda y que se da a 

través del consumo.

Si la clase media deja de gastar, habrá problemas en las cuentas 

alegres de la administración pública a la hora de proyectar sus 

presupuestos para los programas sociales y las obras emblemáticas 

de la gestión presidencial.

López Obrador consideró ayer que hay una clase media que siem-

pre ha sido individualista y aspiracionista que quiere ser como 

los de “arriba”, sin “escrúpulos morales”.

“Hay un sector de la clase media que siempre ha sido así: muy 

individualista, que le da la espalda al prójimo, aspiracionista, que 

lo que quiere es ‘ser como los de arriba’ y encaramarse lo más que 

se pueda sin escrúpulos morales de ninguna índole”.

Indicó que ese sector es partidario de gobiernos corruptos, porque 

es muy susceptible a la manipulación. 

Ahora, está en manos de la oposición apoyar a la clase media 

mexicana o contribuir a su desaparición.

Es uno de los grandes retos que dejan las elecciones del pasado 

6 de junio.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La seguridad es un tema prioritario de la agenda política de 

Puebla y ayer el mandatario fijo posición y subrayó que no 

se gobierna con miedo.

Para empezar, confirmó la destitución del director de Opera-

ciones Especiales, Saúl Gamboa, quien, dijo, desde el pasado 

12 de junio dejó su cargo. Era el jefe de los policías raperos

Además de su destitución se realiza una investigación en su 

contra.

El sábado pasado aparecieron dos narcomantas en la autopista 

Veracruz-Puebla, donde le exigieron despedir a Gamboa y al 

subsecretario de Gobernación, Ardelio Vargas, Barbosa dijo 

que este mensaje podría haber sido colocada por los mismos 

policías en un afán de grilla.

Confirmó que el viernes pasado se registró un conflicto en la 

Secretaría de Seguridad, pues con el relevo de Julián Paloma-

res, como director de la policía estatal, algunos elementos no 

habían entregado sus armas ni las patrullas y para cumplir 

con las normas el gobierno estatal tuvo que pedir apoyo del 

Ejército.

“Resulta que dos grupos más, pues no habían entregado ni 

las armas, ni las patrullas y uno que llegó tenía acciones de 

rebeldía violenta por eso tuvo que llegar el Ejército y final-

mente todo concluyó bien, fueron desarmados, entregaron 

las patrullas y falta una por entregar de otro grupo, eso es lo 

que pasó, estamos limpiando, no voy a permitir que nadie 

irregular exista dentro de la Policía Estatal”, detalló.

Otro golpe, continúa la limpia en el Cereso de San Miguel, ya 

que la administración estatal descubrió que, pese a la pan-

demia, nunca se suspendieron las visitas sexuales, pues los 

encargados de la vigilancia rentaban cuartos para prostitutas.

Barbosa Huerta enfatizó que toda esta situación se presentó 

porque el exsecretario de Seguridad Pública, el chiapaneco 

Raciel López Salazar lo permitió.

“Todo estamos limpiando, porque hay cosas que son motivo de 

una denuncia penal que está en curso, cuando los chiapanecos 

se fueron en el tiempo que estuvieron allá, en el reclusorio 

de San Miguel, construyeron un pueblito en el patio de San 

Miguel. Construyeron un pueblito, cuartos divididos en dos 

o tres, llegaban a cobrar 2 mil 500 la noche y 250 la hora”, 

precisó.

Miguel Barbosa lamentó esta situación y aseguró que su admi-

nistración está corrigiendo todas las actividades ilícitas que 

se permitían en San Miguel. Incluso hay una denuncia penal 

por estas acciones.

En temas de Seguridad, en Puebla no se gobierna con miedo.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Se reúnen Empresarios y Consorcio 
Universitario con Eduardo Rivera

Este lunes, se llevó a cabo 
una reunión inicial de trabajo 
entre Eduardo Rivera Pérez, 
Presidente Municipal electo 
de Puebla, el Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE) y el 
Consorcio Universitario.

A 4 meses de tomar las 
riendas de la Angelópolis, Ri-
vera Pérez realizará mesas de 
diálogo permanente con di-
versos sectores para atender 
las demandas de la sociedad 
poblana.

La reunión que sostuvo con 
empresarios y con académicos 
fue encabezada por Ignacio 
Alarcón Rodríguez, Presidente 
del CCE, así como José Mata 
Temoltzin, Rector de la Univer-
sidad Anáhuac y representan-
te del Consorcio Universitario, 
coincidieron en que la reacti-
vación económica y la segu-
ridad son asuntos que deben 
analizarse con urgencia.

establecer dos mesas de tra-
bajo para atender cada uno de 
estos temas, en las que tam-
bién serán convocados repre-
sentantes de otros sectores de 
la sociedad, como sindicatos 
y organizaciones ciudadanas, 

el impulso de acciones que co-
rregirán el rumbo en estos dos 
ámbitos y mejorarán las con-
diciones de la ciudad. 

                     ALMA MÉNDEZ

A 4 meses de tomar las riendas de la Angelópolis, 
Rivera Pérez realizará mesas de diálogo 
permanente con diversos sectores para atender 
las demandas de la sociedad poblana.
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sumarte!

Te pusiste cubrebocas,
respetaste las medidas sanitarias
y decidiste el rumbo de Puebla.

¡Gracias por

El SNTSA entregará 
mil 962 becas de 
aprovechamiento y 
excelencia a trabajadores 
de la salud
La secretaria general del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Se-
cretaría de Salud (SNTSA), en Pue-
bla, Patricia Parra Maldonado, infor-
mó que se entregarán mil 962 becas 
de aprovechamiento y excelencia a 

familias puedan continuar con sus 
estudios y mejora académica.

Parra Maldonado destacó que 
este programa hace la diferencia en-
tre los gremios sindicales, toda vez 
que se cuenta con los apoyos ne-
cesarios, y a la vanguardia para los 
proyectos educativos.

Reconoció la sensibilidad y apoyo 
del Comité Ejecutivo Nacional en-
cabezado por el Lic. Marco Antonio 
García Ayala, para ofrecer mejores 
prestaciones y condiciones laborales.

“En el caso de las becas por apro-
vechamiento escolar se otorgarán a los 
trabajadores de la Secretaría de Salud 
o a uno de sus hijos o hijas que cursen 
o estén cursando la primaria, la secun-
daria o el bachillerato con un promedio 

 ALMA MÉNDEZ

BUAP exige justicia para BUAP exige justicia para 
Carlos Portillo, asesinado en Carlos Portillo, asesinado en 
manos de policías de Xoxtlamanos de policías de Xoxtla

COE reafirmará 
colaboración con Edmundo 
Tlatehui para crear empleos 
en San Andrés
Los integrantes del Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales (COE) busca-
rán una reunión con el presidente munici-
pal electo de San Andrés Cholula, Edmun-

durante la campaña electoral.
El presidente del COE, Cesar Bonilla 

Yunes, destacó que dicho acuerdo nota-
riado contempla los compromisos para 
impulsar la inversión económica y la crea-
ción de empleos en la región.

“Nosotros reconocemos en Edmundo 

Tlatehui la apertura para escuchar a los em-
presarios que somos los principales genera-
dores de empleo, y recordamos que con la 

municipal para la apertura de negocios y 
el establecimiento de estrategias que per-
mitan el desarrollo económico de las y los 
habitantes de San Andrés”, destacó.

Asimismo, subrayó que la visión de 
gobierno propuesta en la plataforma de 
gobierno del presidente municipal elec-
to incluyó a los empresarios quienes con 
base en el apoyo de la próxima adminis-
tración municipal podrán realizar inversio-
nes económicas con las cuales se podrá 
salir más rápido del problema que ha de-
jado la pandemia por COVID-19.

Cabe mencionar que los empresarios 
adheridos al COE expresaron la impor-
tancia de que las próximas autoridades 

-
bernados sin distinción de ninguna índo-

le, pues el objetivo es establecer sinergias 
para la aplicación de políticas públicas en 

-
bitantes de San Andrés Cholula. 

         ALMA MÉNDEZ

La Benemérita Universidad Autónoma de 
-

do de la escuela de Artes Plásticas y Au-
diovisuales (ARPA), Juan Carlos Portillo, 
por lo que piden investigar a fondo su 
caso.

Fue mediante redes sociales que el 
rector, Alfonso Esparza Ortiz, quien pidió 
justicia por el ex alumno de artes y cas-
tigo para los culpables, asimismo envió 
sus condolencias a familiares, amigos y 
comunidad artística.

Recordemos que, mediante redes so-
ciales familiares y amigos de Juan Car-
los, denunciaron que el sábado pasado 

fue detenido en el municipio de San Mi-
guel Xoxtla, por alterar el orden público, 
sin embargo, cuando sus familiares lle-
garon a los separos a preguntar por él, 
ya se encontraba muerto y presentaba 
golpes en la cabeza, por lo que se pre-
sume abuso policial.

Desde este domingo familiares se 
manifestaron en la presidencia municipal 
de esta demarcación, para exigir que a la 
autoridad solape a los elementos  que se 
encargó de la detención de Juan Carlos.

Cabe mencionar que este lunes, 
alumnos de la facultad de ARPA, se 

-

fotografías, donde piden justicia por el 
ex alumno.

“Queremos recordarlo con el gran ar-
tista que fue, era mi amigo, una perso-
na súper noble, de gran corazón, donde 
además vendía papalotes artesanales y 
tenía un proyecto de un museo intiner-
ante”, dijeron con la voz entre cortada al 
recordarlo.

Finalmente, los universitarios realiza-
ron carteles donde se puede leer #Jus-
ticiaparaCarlos, #Fuelapolicia, “Comuni-
dad Arte y estudiante Súmate”, “Portillo 
estamos contigo”.  ALMA MÉNDEZ 
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Durante 2020, Covid-19 
aumentó 0.9% la tasa de 
desocupación en México
Durante el primer trimestre del 2020, más 
de 23 mil personas se encontraban en 
desempleo, por lo que se registró aumen-
to de 0.9 por ciento en la Tasa de Des-
ocupación (TD), debido a la pandemia del 
Covid-19, dio a conocer el Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía (Inegi).

Por lo que, para abril, mayo y junio, 
la población económicamente activa en 
Puebla era de 53.1, la población ocupada 
era de 96.3, la población ocupada de ma-
nera informal era de 67.5 y de población 
sub-ocupada era de 20.9.

En cuanto a los “Indicadores laborales 
para las entidades federativas de México”, 
mediante los cuales se puede conocer 
que, pese a la situación de ese momento, 
Puebla tenía la tercera tasa de desocupa-
ción más baja, junto con Oaxaca, Michoa-
cán y Baja California, de 3.7 por ciento.

Por lo que, en ese periodo dicho indi-
cador fue de 3.7 por ciento, superior al 
2.8 por ciento registrado de enero a mar-
zo del año pasado.  ALMA MÉNDEZ

“Indignante” que Catalina 
Pérez se deslinde de 
reordenamiento y le 
deje a la siguiente 
administración: Canaco
La Cámara de Comercio Servicios y Tu-

como lamentable, indignante y de cinismo 
las declaraciones de la encargada de des-
pacho de la Secretaría de Gobernación, 
Catalina Pérez Osorio de que la siguiente 
administración municipal realice el reor-
denamiento en el comercio informal.

El presidente Marco Antonio Prósperi 
Calderón, exigió llamar a cuentas a la en-
cargada de despacho de la Secretaría de 
Gobernación municipal, Catalina Pérez, 
pues esto es un tema de corrupción.

de gobierno de la 4T, pero solo de trans-
formación para atrás, ya que la ciudad de 
Puebla está en lamentables condiciones, 
sobre todo el centro histórico con obras in-
conclusas, llena ambulantes y prostitución.

“Entre ambulantes, prostitución y las 
obras que supuestamente van hacer en la 
8 y la 10 poniente y la 5 de mayo que iban 
a remodelar y ahora la plancha del Zóca-
lo. Y ahora creo que también la alcalde-
sa que hoy regreso a las actividades dice 
que eso es cuestión de SEDATU federal, 
no pues imagínate. ¿En manos de quién 

 ALMA MÉNDEZ

Se incrementará perímetro 
de seguridad en el Socavón 

VACUNACIÓN EN PERSONAS DE 40 AÑOS PARA PUEBLA 
CAPITAL INICIA EL 21 DE JUNIO TENTATIVAMENTE 
La vacunación de personas de 40 años 
en el municipio de Puebla comenzaría 
el próximo lunes 21 de junio, y el pro-
ceso de inoculación durará 6 días, así 
lo informó el secretario de Salud, Jóse 
Antonio Martínez García.

“Ya tenemos pláticas con la Federa-
ción, para iniciar lo que es Puebla Capi-
tal el próximo lunes dentro de 8 días y 
va durar 6 días la vacunación”, dijo.  

Señaló que a partir de este 15 al 17 
de junio comenzará la vacunación de 
primeras dosis a personas de 40 años 
y más en los municipios de la zona co-
nurbada de Puebla, la meta es aplicar 
223 mil 422 biólogos, el secretario acla-
ró que en este bloque no se contempla 
a la capital poblana. 

El funcionario estatal explicó que 
en este etapa también se aplicarán se-
gundas dosis a personas de 50 años y 
mujeres embarazadas.  Las demarcacio-
nes que se contemplan son Izúcar de 
Matamoros, Amozoc, Atlixco, San Mar-
tín Texmelucan, San Gregorio Atzompa, 

Ocoyucan, Huejotzingo, Cuautlancingo, 
Coronango, así como de Santa Isabel, 
San Andrés y San Pedro Cholula. 

Comentó que el día domingo 13 de 
junio concluyó la vacunación en los mu-
nicipios surponiente del estado, donde 
se aplicaron 63 mil 874 vacunas. 

-
ción en el municipio de Tehuacán, donde 
eran segundas dosis a personas de 50 
años, se aplicaron 54 mil 005 biológicos.

EL FIN DE SEMANA SE REGISTRA-
RON 57 ENFERMOS DE COVID

Salud registró 57 enfermos de Corona-
virus, también se contabilizaron 4 de-
funciones, actualmente hay 86 mil 646 
acumulados y 12 mil 581 fallecidos. 

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que el viernes 
por la noche se registraron 17 enfer-
mos, el sábado 33 y el domingo 7.

En relación a los decesos, el viernes 
sólo fue uno, el sábado tres y el domin-

go no hubo fallecidos. 
El secretario explicó que hay 80 ca-

sos activos distribuidos en 14 municipios, 
además se tienen registrados 165 pa-
cientes hospitalizados, 32 están graves.

Desde el inicio de la pandemia, la 
Secretaría de Salud ha realizado 144 mil 
968 pruebas para detectar el virus, del 
total 59.7 por ciento han dado positivo.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia Hill 
Mayoral, informó que se mantienen los 
4 reos contagiados que están en el Cen-
tro de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (CIEPA).  SILVINO CUATE

 

Tras el derrumbe de la casa ubi-
cada cerca del socavón en Juan 
C. Bonilla, se registró un incre-
mento en la dimensión, ya que, 
actualmente su tamaño es de 122 
metros en su eje menor, mientras 
que su eje mayor se mantiene en 
126 metros, así lo informó la se-
cretaria de Gobernación, Ana Lu-
cía Hill Mayoral. 

La funcionaria estatal explicó 
que el derrumbe de la casa ocu-
rrió la noche del viernes pasado, 
cuando se escuchó un fuerte es-
truendo. 

Además, se detectaron nuevas 

fisuras en el terreno, por ello, el 
perímetro de seguridad se am-
pliará, con el propósito de evitar 
afectaciones. 

“El viernes por la noche ya es-
taba muy oscuro se escuchó un 
fuerte estruendo que nos hizo 
pensar que la casa se había fi-
nalmente caído, eso se confirmó 
la mañana del sábado, el día si-
guiente, la casa ya se encontra-
ba en un volado de aproximada-
mente 5.5 metros, entonces era 
lo que se estaba esperando, se 
han identificado nuevas fisuras 
en el terreno”, declaró en confe-

rencia de prensa. 
En relación a las lluvias del fin 

de semana, la secretaria dijo que 
fueron 8 los municipios del esta-
do los que se vieron afectados. 

La funcionaria estatal comen-
tó que se detectó un derrumbe en 
Tlacuilotepec que corresponde al 
municipio Xicotepec, desbloquear 
la vialidad llevó 6 horas. 

Comentó que de manera gene-
ral sólo hubo bloqueo de carrete-
ras, e inundaciones a viviendas 
que fueron atendidas por Protec-
ción Civil Estatal y Municipal.  
       SILVINO CUATE
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BARBOSA HUERTA 
SE REUNIRÁ CON 
CANDIDATOS 
Una vez que finalice el proceso de im-
pugnaciones, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que se reuni-
rá con los candidatos ganadores de las 
elecciones del 6 de junio. 

Barbosa Huerta dijo que sostener 
una reunión con algún candidato elec-
to, se podría tomar como un recono-
cimiento de su victoria, cuando podría 
haber una impugnación en curso. 

“Si me reuniré, una que avance un 
poco el tema de los resultados, se abre 
el tiempo de las impugnaciones, si yo 
me reúno en estos momentos de ma-
nera general, tal parecería que estoy 
reconociendo, resultados que pueden 
estar impugnados, hay que ser cuida-
dosos”, dijo. 

En este mismo sentido, dijo que si la 
entonces candidata de Morena, Claudia 
Rivera Vivanco sufrió agresiones du-
rante las campañas, debe denunciarlo 
ante los autoridades competentes. 

“Yo lo que le sugiero a la candidata 
de Morena es que, si fue agraviada por 
hechos que constituyan una falta elec-
toral, pues presente sus recursos por-
que no suena bien decirlo y no acredi-
tarlo”, concluyó.  SILVINO CUATE

Al retomar sus actividades como presi-
denta municipal de Puebla, Claudia Ri-
vera Vivanco aseguró que en el resto de 
su gestión sería prioritario la entrega de 
proyectos de infraestructura, en el caso 
de las obras clausuradas, será SEDATU 
quien informe cómo será su continuidad. 

En la primera rueda de prensa, 
después de las elecciones, Rivera Vivan-
co informó que se reforzarán las estrate-
gias de seguridad durante la temporada 
de lluvias, para evitar afectaciones a vivi-
endas cerca de ríos y barrancas. 

“Vamos a continuar con la entrega de 
obra pública que se ha venido realizan-
do, no se ha detenido ni un sólo segun-
do el ejercicio de gobierno, ahora vamos 
con la entrega”, dijo en conferencia de 
prensa.

Comentó que se hará la instalación 
de mil alarmas vecinales en los últimos 
meses de su administración y el fortalec-
imiento de seguridad. 

“Es una de las principales demandas 
sociales y por supuesto una de las tantas 
prioridades en las que vamos avanzando 

Rivera Vivanco dijo que se va contin-
uar con el mejoramiento del servicio de 
tránsito municipal, al igual que con las 

IEE TERMINA ENTREGAIEE TERMINA ENTREGA de  de 
constancia de ganadores a ediles constancia de ganadores a ediles 
electos y diputados localeselectos y diputados locales

En el estado de Puebla, la madrugada de este 
lunes, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de-
claró concluido el seguimiento del cómputo 
supletorio en municipios con la entrega total 
de constancias de mayoría a candidatos a 
diputados locales y alcaldes, a excepción de 
Teotlalco y San José Miahuatlán donde habrá 
elecciones extraordinarias.

 El consejero presidente del IEE, Miguel 
Ángel García Onofre reconoció que, si bien 
en al menos 21 municipios desde los comicios 
del seis de junio no fue posible el desarrollo 

municipales pidieron ayuda para el traslado de 
actas, en la sede del instituto se cumplió con 
los recuentos de votos.

 Reconoció que la intención de la quema 
de actas de escrutinio era que las elecciones 
se repitieran, pero al haber tenido por prime-

ra vez un apartado en el PREP una fotografía 
física-real de cada acta, fue lo que permitió 
computar los votos de cada casilla, a las que 
se suman, las copias de cada representante de 
partido político. 

De esta forma, a ocho días de los comicios 
del seis de junio, en el estado de Puebla solo 
quedan pendiente la elección extraordinaria en 
municipios de Teotlalco y San José Miahuatlán, 
donde este domingo se vandalizaron la sede 
municipal del IEE, y se siniestraron paquetes 
electorales con la quema de papelería.

 Cabe hacer mención que, a lo largo de 
este domingo, el IEE, desahogo los municipios 
de Huehuetlán el Grande, Tlaola, Tlapanala, 
Acatzingo, Coxcatlán, Chiconcuautla, Tlapa-
nala, Zoquiapan, Tzicatlacoyan, Ahuehuetitla, 
Coyomeapan, y Vicente Guerrero. 

     SILVINO CUATE

Cabe hacer mención 
que, a lo largo de 
este domingo, el 
IEE, desahogo 
los municipios de 
Huehuetlán el Grande, 
Tlaola, Tlapanala, 
Acatzingo, Coxcatlán, 
Chiconcuautla, 
Tlapanala, Zoquiapan, 
Tzicatlacoyan, 
Ahuehuetitla, 
Coyomeapan, y Vicente 
Guerrero.

Claudia Rivera entregará obras en el resto de su gestión
mejoras en el servicio de limpia, princi-
palmente en días de lluvias. 

De igual manera, se concluirán con 
los programas impulsados desde el DIF 
municipal y la Secretaría de Bienestar. 

Enfatizó que la entrega a recepción se 
hará de manera institucional, de tal for-
ma que la próxima administración tenga 
facilidad en el manejo del Ayuntamiento. 

“El proceso de entrega a recepción se 
hará de manera institucional en próximos 
días daremos a conocer la comisión que 
se instalará este acercamiento”, acotó. 

En su intervención, Damián Romero 
Suárez, el secretario del Ayuntamiento 
dijo que el proceso de entrega a recep-
ción se realizará conforme a lo establece 
la Ley Municipal. 

Señaló que está constituido un comi-
té para la elaboración de los anexos, 
además se hará cargo de los trabajos 
técnicos en la entrega a recepción. 

         SILVINO CUATE

En la primera rueda de prensa, después de las elecciones, Rivera 
Vivanco informó que se reforzarán las estrategias de seguridad 
durante la temporada de lluvias, para evitar afectaciones a viviendas 
cerca de ríos y barrancas. 
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El Congreso local, además de quedar 
conformado por 26 legisladores vota-
dos este seis de junio, tendrá 15 di-
putaciones plurinominales, teniendo 
Morena y sus agregados la primera 
mayoría, pero sin alcanzar la mitad 
más uno de la fuerza del Legislativo.  

 
DE TAL FORMA QUE LA SI-
GUIENTE LEGISLATURA QUEDA-
RÍA FORMADA ASÍ:

Morena con 3 plurinominales y 
17 diputados electos por fórmula 
PT-Morena-PSI o Nueva Alianza. 
PAN y PRI con 3 plurinominales 
cada uno, es decir 6 espacios, más 
9 diputados electos por fórmula 
PAN-PRI-PRD.
Movimiento Ciudadano (MC) ten-
drá 2 representaciones plurinomi-
nales. 
El PT, PVE, PSI y Nueva Alianza, 
respectivamente solo tendrán 1 
representante cada uno por la vía 
plurinominal.
De tal forma que, de los 41 dipu-
tados que formarán el Congreso 
local, 26 fueron elegidos por voto 
del 6 de junio, y 15 que llegan 
como plurinominales, y de estos 3 
son para PAN, 3 para PRI, 3 para 
Morena, 2 MC, 1 por PT, PVE, PSI 
y Nueva Alianza.

SOBRE LA IDENTIDAD DE 
QUIENES LLEGAN COMO 
PLURINOMINALES, ESTÁ:

Por Morena llegaría: Daniela Mier  
Buñuelos, Carlos Evangelista Ani-
ceto y Tonantzin Fernández Díaz.
Por el Partido Acción Nacional 
(PAN): Eduardo Alcántara Mon-
tiel, Erika Valencia y Rafael Micalco 
Méndez.
Por el PRI, Jorge Estefan Chidiac, 
Isabel Merlo Talavera y Néstor Ca-
marillo Medina.
Por Movimiento Ciudadano (MC): 
Fernando Morales Martínez y Fedr-
ha Isabel Suriano Corrales. 
Por el Partido del Trabajo: Mariano 
Hernández Reyes.
Por el Partido Verde Ecologista de 
México: Jaime Natale Uranga.
Por el PSI: Carlos Navarro Corro.

Por N. Alianza: Emilio Salgado Néstor.
 

DE LAS 26 REPRESENTACIONES 
ELEGIDAS POR VOTO SON:

Distrito 01 Xicotepec de Júarez 
(PT-PSI-Morena) - José      
Miguel Octaviano Huerta Rodriguez
Distrito 002. Huauchinango de 
Degollado (PRI-PAN-PRD) - Laura 
Ivonne Zapata Martínez
Distrito 003. Zacatlán – (PRI-PAN- 
PRD) - Juan Enrique Rivera Reyes
Distrito 004. Zacapoaxtla – (PT-Mo-
rena) - Ebodio Santos Alejo
Distrito 005. Tlatlauquitepec – 
(PRI-PAN-PRD) - Nancy Jiménez 
Morales
Distrito 006. Teziutlán (More-
na-CPP-PT) - Karla Victoria Martí-
nez Gallegos
Distrito 007. San Martín Texmelu-
can (PT-Morena) Guadalupe Yamak 
Taja
Distrito 008. Huejotzingo – (PT-Mo-
rena-CPP) - Roberto Solis Valles
Distrito 009. Puebla – (PRI-PAN-
PRD) - Mónica Rodríguez Della 
Vecchia
Distrito 010. Puebla (PT-Morena) - 
Nora Yessica Merino Escamilla
Distrito 011. Puebla (PT-Morena) - 
Xel Arianna Hernandez Garcia
Distrito 012. Amozoc (PT-Morena) - 
Monica Silva Ruiz
Distrito 013. Tepeaca (PT-Nueva 
Alianza - Morena) - Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina
Distrito 014. Ciudad Serdán (PRI-
PAN-PRD) Karla Rodriguez Palacios
Distrito 015. Tecamachalco (PT-Mo-
rena) - Maria Ruth Zarate Domín-
guez
Distrito 016. Puebla (PRI-PAN-PRD) 
- María Guadalupe Leal Rodríguez
Distrito 017. Puebla (PRI-PAN-PRD) 
- Gabriel Oswaldo Jimenez Lopez
Distrito 018. Cholula (PAN-PRI-
PRD) - Aurora Guadalupe Sierra 
Rodríguez
Distrito 019. Puebla (PT-Morena) - 
José Iván Herrera Villagomez
Distrito 020. Puebla (PT-Morena) - 
José Antonio Lopez Ruiz
Distrito 021. Atlixco (PT-Morena) - 
María Yolanda Gámez Mendoza

Distrito 022. Izúcar de Matamoros 
(PT-Morena-NA) - AZUCENA RO-
SAS TAPIA
Distrito 023. Acatlán de Osorio 
(PT-Morena) - Eduardo Castillo 
López
Distrito 024. Tehuacán (PT-More-
na-CPP) - Fernando Sanchez Sasia
Distrito 025. Tehuacán (More-
na-PT) - Olga Lucia Romero Garci 
Crespo
Distrito 026. Ajalpan (PRI-PAN-
PRD) - Adolfo Alatriste Cantu
 

DIPUTADOS DE LA
CAPITAL ELEGIDOS POR 
VOTO DEL 6 DE JUNIO:

Distrito 009. Puebla – (PRI-PAN-
PRD) - Monica Rodriguez Della 
Vecchia
Distrito 016. Puebla (PRI-PAN-PRD) 
- María Guadalupe Leal Rodríguez
Distrito 017. Puebla (PRI-PAN-PRD) 
- Gabriel Oswaldo Jimenez Lopez
Distrito 019. Puebla (PT-Morena) - 
José Ivan Herrera Villagomez
Distrito 020. Puebla (PT-Morena) - 
José Antonio Lopez Ruiz
Distrito 010. Puebla (PT-Morena) - 
Nora Yessica Merino Escamilla
Distrito 011. Puebla (PT-Morena) - 
Xel Arianna Hernández García
 

En cuanto al orden federal el esce-
nario estaría ocupado por siete po-
blanos, entre ellos como ya se había 
adelantado estaría la actual dirigente 
estatal del PAN, Genoveva Huerta Vi-
llegas; por Morena Ignacio Mier Ve-
lazco y Julieta Kristal Vences Valencia.

 Del PRI, los nombres que se han 
mantenido a lo largo de todo este 
proceso electoral están, Blanca Alcalá 
Ruíz, Lázaro Jiménez Aquino, y Javier 
Casique Zárate.

 Cabe hacer mención que desde 

receso la sesión en la que desahogaría 
como quedarían las plurinominales.

 En tanto, el consejero presidente 
Lorenzo Córdova Vianello señaló que 
“a más tardar” el 23 de agosto se rea-
lizará la asignación de diputaciones 
plurinominales para la Cámara de Di-
putados.  AURELIA NAVARRO

Lupita Leal lleva despintando 
420 metros de paredes donde 
colocó publicidad
La diputada local electa por el Distrito 16 de la 

ha despintado 420 metros de paredes que vecinos 
le prestaron para colocar su publicidad como can-
didata en la elección del seis de junio.

 Las colonias donde se pudieron ver a brigadis-
tas y familiares de la hoy diputada electa del PRI-
PAN-PRD, despintando las bardas son:  Insurgen-
tes Oriente, La Flor, Zaragoza, El Salvador, Álamos, 
Álamos Vista Hermosa, Gonzalo Bautista. 

Así como en la colonia Historiadores, Lomas de 
Chapultepec, Agrícola Resurgimiento, Santa Bár-
bara, 3 cruces, Esfuerzo Nacional, Valle del Sol y 
Unidad Habitacional La Margarita. 

Lupita Leal reconoció que los trabajos conclu-
yeron este domingo 13, debido a que desde el pa-
sado 8 de junio está regresando a cada uno de los 
puntos donde coloco su publicidad para despintar 
la barda y dar las gracias a las personas, que con-

diputada diferente.
 Con este ejercicio, Lupita Leal reiteró que ha 

cumplido con el primer compromiso que hizo con 
los ciudadanos de al menos 14 colonias, y una de 
las Unidades Habitacionales más importantes en la 
capital, como La Margarita.

a las colonias para seguir escuchando las necesi-
dades de los poblanos, pero sobre todo luchará 
por los derechos sociales, que defenderá y será su 
voz en el Congreso de todos los ciudadanos que 
conforman el distrito 16.  AURELIA NAVARRO

Tras perder alcaldía, candidato 
del PVE no quiere pagar a 
representantes de casillas
Un grupo de afectados responsabilizan a José 
Omar Porras Bretón candidato a la alcaldía de 
Chalchicomula de Semana de negarse a pagar la 
cantidad de 1 mil pesos por haber fungido como 
casilleros electorales o representantes de partido 
en los comicios del seis de junio.

 Acusan que han pasado ocho días y el aban-
derado del Partido Verde Ecologista (PVE), al ver 
perdida la elección, se resiste a pagar a las 25 per-
sonas que contrato, argumentando que el partido 
no ha liberado el recurso para cumplir con este 
compromiso.

 “El Señor Omar Porras, nos contactó para que 
fuéramos sus representantes de partido, la can-
tidad acordada fue de mil pesos, nos han estado 
dando largas y no dicen qué tal día y tal día, no 
se nos hace justo, que nos haya hecho esto, no se 
vale que sea así y que esté jugando con nosotros, 
y así quería quedar de presidente, no tiene palabra 
ese señor”, externó una de las afectadas.

 De esto, el dirigente estatal del PVE, Juan Car-

con todo el respaldo a los candidatos, y reiteró que 
si alguno de ellos no cumplió con algún pago ya se 
trataría de un tema entre particulares.

 Precisó que el PVE dio un respaldo especial en 
todos los aspectos a Omar Porras Bretón, precisa-
mente porque iba por una presidencia municipal, 
por lo que reiteró que el tema que acusan los afec-
tados ya es de índole particular.  AURELIA NAVARRO

MORENA SERÁ 1RA MAYORÍA EN DIPUTACIONES 
PLURINOMINALES EN EL CONGRESO DE PUEBLA
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Biestro Medinilla, asegura que 
Evangelista amenaza a militantes 
con expulsarlos de Morena

Con una copa menstrual, mujeres 
ahorrarían al año más de 33 mil pesos
Diputados del Congreso local 
aprobaron en comisión exhor-
tar a la Secretaría de Salud 
Estatal promueva a través de 
campañas el uso de la “copa 
menstrual”, al ser un artículo 
que no solo abona a generar 
menos gasto a las mujeres 
que lo utilizarían como menor 
impacto ambiental al ser reu-
tilizable.

 Se expuso que, en prome-
dio, el 26 por ciento de la po-
blación se encuentra en edad 
de menstruar, por lo que cada 
ciclo natural una mujer puede 
llegar a utilizar hasta 20 tam-
pones desechables, lo que im-
plica un gasto mensual de 70 
pesos, que a lo largo de un 

-
jada hasta en 33 mil 600 pe-
sos, mismos que se ahorrarían 
utilizando la copa menstrual.    

 Fue este lunes, en Comi-

sión de Salud, donde se abor-
dó la propuesta que fue hecha 
el 12 de noviembre del 2021 
por la diputada local, Nora 
Merino Escamilla, para que la 
Secretaria de Salud se com-
promete a fomentar a través 
de las plataformas digitales 
y medios de comunicación el 
uso de este producto.   

En su intervención, la di-
putada Bárbara Dimpa Morán 
Añorve, destacó que hasta 
ahora la copa menstrual es 
considerada el método más 
higiénico para las mujeres, en 
comparación del uso de otros 
artículos como toallas sanita-
rias y tampones.

 “Sin olvidar el aspecto eco-
lógico, la copa menstrual es 
un artículo que puede ser reu-
tilizable, respaldo la propuesta 
de la diputada Nora Merino Es-
camilla”, citó.  AURELIA NAVARRO

Gabriel Biestro Medinilla, acusó a Car-
los Evangelista de amenazar a casi el 
60 por ciento de consejeros y mili-
tantes de Morena, entre los que se 
incluye él, de expulsarlos del partido.

 Reconoció que esa adverten-
cia es una forma que tanto Carlos 
Evangelista como Edgar Garmen-
dia de los Santos, están haciendo 
para asustar a 87 de 155 conseje-
ros, cuando el que tiene que ser 

expulsado es Evangelista. 
 Sobre la renovación de la diri-

-
mó que esperará los tiempos para 
saber si existen las condiciones 
para poder competir.

 Ya de las aspiraciones de Clau-
dia Rivera Vivanco al mismo cargo 
de presidenta de Morena, Biestro, 
se limitó a mencionar que será 
respetuoso, pero pidió que ahora 

si haga caso a las evaluaciones 
para saber si es aceptada o no 
para estar al frente del partido.

  De esta forma, Biestro Me-
dinilla abrió la posibilidad de bus-
car al igual que Claudia Rivera la 
dirigencia de Morena, al destacar 
el morensita que él sí ha hecho 
trabajo por el estado al visitar y 
recorrer cerca de 213 municipios. 

 AURELIA NAVARRO
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EL SERVICIO de Control de Inmigración y 
Aduanas (ICE) de los Estados Unidos anunció 
este lunes el lanzamiento de la Línea de Servi-
cios y Compromiso de Víctimas (VESL) mien-

de Crímenes de Inmigración (VOICE) creada 
en la era de Donald Trump, termina. 
El nuevo programa servirá como un sis-

tema de apoyo a las víctimas más completo 
e inclusivo ofrecido por ICE que garantizará 
que se ofrezcan servicios a todas las víctimas 
independientemente del estado migratorio 
de la víctima o el agresor. 
Los servicios ampliados proporcionados 

a través de VESL incluirán orientación sobre 
los recursos disponibles para visas U y T e 
información sobre la Campaña Azul del Depar-
tamento de Seguridad Nacional (DHS) para 
contrarrestar la trata de personas. “Brindar 
asistencia a los más vulnerables de la sociedad 
es un valor estadounidense fundamental. 
Todas las personas, independientemente de 

su estado migratorio, deberían poder acceder 
a los servicios sin miedo”, dijo el secretario 
del DHS, Alejandro N. Mayorkas.
 “Esta administración se compromete a 

proporcionar una fuente confiable de infor-
mación y orientación para todas las víctimas, 
independientemente de su estado”, señaló. 
“Como agencia federal de aplicación de la 

ley, ICE está comprometida a servir a todas 
las víctimas de delitos”, dijo el director interino 
de ICE, Tae D. Johnson. Y añadió: 
“A través de VESL, ICE está mejor posi-

cionado que nunca para mantener este com-
promiso. ICE nunca ha preguntado y nunca 
preguntará a quienes buscan ayuda sobre su 
estado migratorio y proporcionará estos ser-
vicios sin tener en cuenta el estado migratorio 
de la víctima o el estado del perpetrador”.
 Se emitirá un nuevo número de teléfono 

para complementar el VESL recién establecido. 
Esta nueva línea contará con un sistema 

de avisos automatizado con opciones esca-
lonadas. A las personas que llamen se les 
proporcionarán opciones que incluyen la Línea 
de Información y Reporte de Detención (DRIL) 
de ICE, el Intercambio de Información y Noti-
ficación de Víctimas (VINE) y el Acceso al 
Sistema de Notificación de Víctimas (VNS), 
y Asistencia de Asistencia a Víctimas. 
A las personas que llamen también se les 

proporcionará información sobre la ubicación 
de las oficinas de campo de ICE y se les 
remitirá a la Oficina Ejecutiva de Revisión 
de Inmigración. 
VESL servirá como un punto de acceso 

simplificado y completo para todas las víc-
timas con varias opciones de servicio, tales 
como la línea de información y notificación 
de detenciones (DRIL): brinda a las vícti-
mas la posibilidad de denunciar incidentes 
de agresión sexual o física, abuso, maltrato 
o trata de personas en la detención de ICE. 
Acceso al sistema de notificación de víctimas: 

los sistemas VINE y VNS de larga data de ICE y 
DOJ / BOP brindan notificaciones automáticas 
sobre el estado de la custodia, el resultado del 
caso y otra información básica a las víctimas, 
los abogados y otras personas con un interés 
personal en el resultado de un caso. 
Así como apoyo de asistencia a las víctimas 

que brinda asistencia general e información 
para las víctimas, incluida la asistencia para 
las víctimas de explotación infantil, asistencia 
para las víctimas de la trata de personas, 
asistencia con recursos locales y profesiona-
les de servicios sociales, información sobre 
visas U y T, y capacitación y otros servicios 
proporcionados por ICE para agencias de 
aplicación de la ley y organizaciones comu-
nitarias. N

FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.

COM/2021/06EUTRUMPVICTIMASMIGRANTES/ PUBLICADO 

POR: NEWSWEEK MÉXICO
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Muere hombre tras ser 
detenido por policías 
de Xoxtla; familia acusa 
homicidio
San Miguel Xoxtla, Pue- Un hombre de 30 años 
de edad murió en el interior de los separos de 
San Miguel Xoxtla, luego de ser detenido por 
alterar el orden público, por lo que los adeudos 
acusan que se trató de un homicidio, ya que la 
víctima presentaba golpes en la cabeza.

Los familiares de Juan Carlos “N”, asegu-
raron que no permitirán que este hecho quedé 
impune, pues dicen que recibió una golpiza por 
parte de los uniformados, quienes, tras regre-
sar por él para la puesta a disposición de un 

-
io atendieron un reporte por un hombre que 
escandalizaba en la vía pública, por lo que ar-
restaron a Juan Carlos “N” de 30 años, quien 
sería trasladado a los separos de la comandan-
cia de la Policía Municipal.

Los familiares, acusan que se trató de un 
asesinato por parte de los policías en turno, por 
lo que este domingo se manifestaron afuera de 
la comandancia, para pedir una explicación y 
que se hagan responsables de sus actos.

La situación se tornó violenta, ya que un 
grupo de gente logró asegurar a un policía 
quién tras ser golpeado, fue retenido y tuvo 
que ser rescatado por la Policía Estatal.

Pese a esto se prevén nuevas protestas, 
además el Ayuntamiento no ha brindado algu-
na postura en torno a este incidente. 

   CAROLINA GALINDO

tiempos para hacer la entrega-
recepción en San Pedro Cholula

Encuentran un cadáver 
putrefacto al interior de un 
departamento en Atlixco
Atlixco, Pue.- Un hombre de 54 años de edad 
fue hallado en estado de descomposición den-
tro de un departamento en la Lomas de Temax-
calapa, en el municipio de Atlixco durante la 
madrugada del domingo.

El hecho fue reportado por vecinos del lu-
gar, al lugar arribaron elementos de la Policía 
Municipal quienes informaron que en un depar-
tamento emanaban olores fétidos.

-
mento se encontraba una persona que tenía 
aproximadamente de 4 a 5 días de haber fall-
ecido, el cuerpo ya estaba en avanzado estado 
de descomposición.

Durante las primeras averiguaciones se in-

Jiménez, de 54 años de edad, y de quién hasta 
el momento se desconocen las causas de su 
fallecimiento.  URIEL MENDOZA

Seguirán las lluvias 
durante cuatro días en la 
zona de Atlixco

Huaquechula, Pue. Más de 10 viviendas 
fueron afectadas por una tromba que 

Cocaloxuchitl, perteneciente al municipio 
de Huaquechula.

 Habitantes del lugar dijeron que no 
habían tenido un fenómeno natural como 
este que ha dejado a varias familias sin 
hogar.

se presentaron lluvias intensas y se prevé 
que en los siguientes cuatro días seguirán 
las precipitaciones. PAOLA AROCHE

10 CASAS AFECTADAS POR 
TROMBA EN LA ZONA DE HUAQUECHULA

Luis Arriaga 
dice que 
dejará 
cuentas 
claras a la 
panista

Puebla, Pue. Reunidos en ins-
talaciones del ayuntamiento 
de San Pedro Cholula, el al-
calde en función Luis Alberto 
Arriaga Lila y la presidenta 
municipal electa, Paola Angón, 
acordaron designar los inte-
grantes de sus equipos para 

principio de agosto con el pro-
ceso de entrega-recepción.

En lo que se cumplen los 
tiempos, el alcalde de More-
na, invitó a la edil electa por 
el PAN a estar presente en la 

inauguración de la Guardería 
-
-
-

tos de obra importante como 
el del Hospital, que se pauso 

como alternativa para pacien-
tes Covid-19. 

De igual forma, Paola An-

a generar problemas en algu-
nos puntos del municipio, en 

-

-
nas.

Para atender el quebranto 
de la economía producto de la 
pandemia por Covid-19, An-

-
sarial para iniciar con los tra-

En el tema de seguridad, 

una policía equipada y ele-
mentos con controles de con-

 AURELIA NAVARRO
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Granjas Carroll de México dona 
13 mil kilos de carne al DIF estatal
14 AÑOS SIENDO SOCIALMENTE RESPONSABLE EN CASAS DE ASISTENCIA
Puebla, Puebla- Cumpliendo con su res-
ponsabilidad social empresarial, Granjas 
Carroll de México (GCM) signó, por décimo 
cuarto año consecutivo un convenio con 
el Sistema Estatal DIF de Puebla para 
dotar de carne de cerdo a las 5 casas 
de asistencia
La donación que realiza la empresa 

porcícola consiste en 13 mil kilogramos 
de carne durante 2021, siendo 250 

kilogramos los que semanalmente se 
entregan, desde enero del presente año; 
estos son distribuidos por el SEDIF en 
Casa de la Niñez, Casa del Adolescente, 
Psiquiátrico Infantil, Casa de Ángeles y 
Casa del Abue.
Para Granjas Carroll de México este 

tipo de convenios es parte de su contri-
bución al desarrollo humano sostenible, a 
través del compromiso y la confianza de 

la empresa hacia la sociedad en general, 
así como la comunidad local, en pro de 
mejorar la calidad de vida de las personas.
El convenio entre GCM-SEDIF fue 

signado por la directora general, Leonor 
Vargas Gallegos y el director general 
de Granjas Carroll de México, Víctor 
Manuel Ochoa Calderón, siendo tes-
tigos la directora administrativa del 
SEDIF, Griselda Leticia López Jiménez 

y el director de Relaciones Públicas de 
GCM, Tito Tablada Cortés.
La empresa porcícola ha sido reco-

nocida durante 15 años por CEMEFI y 
AliaRSE por lo que recibirá el Distintivo 
ESR por 15 años consecutivos por su 
trabajo social y comunitario, además del 
cuidado del medio ambiente y de sus 
colaboradores, entre otros aspectos de 
su visión y misión social.
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Fiscalía CDMX pide a 
autoridades de Israel 
detener a Andrés Roemer

LA SOLICITUD PARA DETENERLO ES CON 
FINES DE EXTRADICIÓN A MÉXICO DONDE ES 

INVESTIGADO POR LOS DELITOS DE ABUSO 
SEXUAL Y VIOLACIÓN

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Fiscalía de la Ciudad de México pidió 
al gobierno de Israel la detención con 

Roemer, a quien se busca por los delitos 
de abuso sexual y violación.

“Hemos solicitado al país en donde 

extradición bajo principio de reciproci-
dad internacional (…) Con lo anterior 
esperamos lograr su aprehensión y 
traslado a México para que sea puesto 
a disposición de un juez a la brevedad”, 

mensaje a medios.

hace bajo el principio de reciprocidad 

-

-
mación disponible, el escritor se ubica 

con el que México no tiene un tratado 
de extradición.

Roemer tiene dos órdenes de apre-
hensión por el delito de violación, ade-
más es acusado de abuso sexual y vio-
lación por más de 60 víctimas.

mientras caminaba por las calles de Tel 

había cometido ningún delito, y que por 
el contrario, había 400 mujeres que lo 
apoyaban y lo respaldaban.

Incluso, a través de un comunicado, 
el escritor aseguró que había sido vícti-

acusó haber sido culpado de manera 
anticipada y negó las acusaciones en su 
contra.

-
zado, ni usado ningún tipo de violencia 
en contra de ninguna mujer”, escribió.

alguna clase de violencia sexual por 

recopilados por la colectiva Periodistas 
Unidas Mexicanas (PUM).

-
-

toridades se bloquearon las cuentas de 
Roemer, por lavado de dinero.




